
□记者 代玲玲 白 晓 通讯员 张 刚 报道
本报青岛讯 7月起，山东出入境检验检疫局全面实施原产地签证

一体化，符合条件的原产地证备案企业，不再受检验检疫辖区限制，
可选择省内任一检验检疫机构申办原产地证书，山东在全国率先全
面实施原产地签证一体化。据初步估算，山东口岸符合原产地签证一
体化条件的原产地证备案企业比例达90%以上，受惠企业超过2万家。

原产地签证一体化改变原来企业只能在备案地检验检疫机构办
理原产地证书的传统模式，新模式实施后，出口企业在工商注册地
检验检疫机构完成原产地申请人备案，即可根据个性化需求将原产
地签证电子申报信息发送至产品采购地、企业办公地或出境口岸所在
地检验检疫机构。在检验检疫机构发送审核通过指令后，有关企业可
携带已缮制的原产地证书自主选择省内检验检疫机构签字盖章。

记者了解到，凡已在山东省内获得原产地申请人备案、进出口
企业信用管理评定为B类及以上且具备其他必要条件的原产地证备案
企业，通过原产地企业备案电子平台向备案地检验检疫机构申请确
认后，即可实施原产地签证一体化。

□记者 王佳声 报道
本报济南讯 近日，记者从省经信委了解到，今年上半年我省软

件信息服务业保持良好发展势头，全省完成软件业务收入1797 . 5亿
元，同比增长23 . 8%。其中信息技术服务收入804 . 6亿元，同比增长
25%；软件产品收入722 . 7亿元，同比增长23 . 2%；嵌入式系统软件收
入270 . 2亿元，同比增长21 . 5%。

上半年我省软件产业利润平稳增长，实现利润总额103 . 8亿元，
同比增长20 . 6%；利税合计193 . 9亿元，同比增长21 . 2%。济南、青岛聚
集效应依旧明显，截至6月底，两市共完成软件业务收入1668 . 2亿
元，占全省的92 . 8%。

□ 本报记者 王学文

继国家统计局公布上半年经济数据
后，7月21日，我省经济“半年报”也公
布了。

我们看到，无论是经济总量7 . 8%的增
速，还是投资、消费、出口“三驾马车”
的增速，都创下近年来同期新低，但上半
年我省经济运行仍处在合理区间。

逐月细数，自5月以来，我省主要经济
指标在一点点回暖，“稳”的因素在增加，总
体上呈现缓中趋稳的态势，同时各项指标
运行健康，呈现稳中向好的势头。

抬望眼，下半年可能会更好，但经济
走势仍有不确定性，下行压力在短期内难
以释去。

上半年日子不好过

但在年中稳住了

7月21日，山东乐化铝塑制品有限公
司总经理孙建文，结束东北市场13天的考
察回到厂里，此前他还考察了陕西、河
北、内蒙古市场。

“没办法，不去找市场就等死！”上半
年，孙建文熟悉的淄博一家铝塑制品厂、济
南两家、临沂三家、寿光一家，都倒闭了。他
还听同行说，上半年全省倒了近十家，而这
个行业全省也就20多家企业。

他们生产的铝塑板是一种建筑墙体用
材，近几年房地产市场低迷，铝塑产业受
到很大影响。

让孙建文欣慰的是，他的企业上半年
还能维持运行，销售额3000万元左右，同
比下降10%。

让孙建文高兴的是，由于房地产市场
稍稍开了晴，今年6月一改前五个月销售
下降的趋势，销售额比五月高出四五个百
分点。而七月的销售额，预计将比六月高
出20%。

“上半年日子不好过，但在年中稳住
了。”孙建文说。

乐化铝塑的感受，反映了我省工业上
半年的运行状况：上半年全省规模以上工
业增加值增长7 . 4%，比1－5月回升0 . 1个
百分点，41个行业中有38个同比增长。一
句话，上半年工业增速虽创下近年来新
低，但在下跌中却趋于稳定。

在三次产业中，工业可谓是我省经济
的定盘星，今年上半年工业增加值在总产
值中仍占最大头儿，工业“稳”，反映了
整个经济的特点。

在拉动经济增长的“三驾马车”中，
投资作为主动力在短期内难以被替代，仍
发挥关键性作用，它的运行特点同样反映
出宏观经济的状况。

今年自一开局，全省投资就表现出乏
力的一面。一季度，菏泽市11个县区中，
6个县区吸引外资到账为零。德州市今年
一季度新开工项目407个，同比减少112
个。上半年，威海市没有大项目落地，全
省亿元以上新开工项目同比下降31 . 7%。

然而在肃杀中总有靓丽的颜色。济宁
化工园区今年上半年有丹化醋酐等6个项
目落地，总投资超过40亿元。5月，这个
园区再一次入围“全国化工园区20强”。
上半年，全省省级重点建设项目新开工项
目开工率达到61 . 3%。

这一忧一喜，织就了上半年投资缓中

趋稳的特点。据统计，上半年全省固定资
产投资同比增长14 . 6%，比前五个月低0 . 1
个百分点，前五个月比前四个月低0 . 1个
百分点，虽然连续呈下降趋势，但下降微
弱，保持了稳的一面。

同时要看到，根据投资规律，一个地
方上半年招来的项目往往是在下半年开
工，因此从全年来看投资将会更加趋稳。

从以上在我省颇有代表性的工业和投
资来看，我省经济在上半年体现了趋稳的
特点。其实宏观经济自身也体现了这一
点———

今年一、二季度和上半年，全省经济
增长率均为7 . 8%。自2010年第一季度开始
的这一轮下行周期，在今年一季度达到最
低点，但在今年上半年却也止在了这一点
上。虽是在下跌中，但一个“稳”字，体
现了上半年山东经济运行的一个特点。

增速创了新低

但各项指标是健康的

怎样看待7 . 8%的增速新低？
按照李克强总理关于增长区间的理

论，增长是否处在合理区间，要看就业和
物价等几个主要指标。

青岛李沧新起点创业广场，是一个帮
助大学生创业的科技孵化器。7月24日，
广场负责人纪泉告诉记者，今年上半年，
广场为大学生搞了两次“路演”（让大学
生展示创业项目），最终共有50个项目、
100余名创业者进驻广场。而去年上半
年，他们只搞了一次“路演”，进驻项目
20多个、吸纳创业人员40余人。

如果说上半年全省经济呈现缓中趋稳
的特点，那么就业则有快速推进的势头。
从全省城镇就业来看，前6个月完成全年

计划的72 . 7%，达到72 . 7万人；从农村劳
动力转移来看，前六个月完成全年计划的
71 . 9%，达到86 . 3万人。

仅用一半的时间，就完成七成多的计
划。省宏观经济研究院院长刘冰分析，这
在相当程度上依靠大众创业、万众创新。
这句话是有根据的：今年上半年，我省新
登记市场主体52 . 7万户，同比增长22 . 5%，
全省继续保持了火热的创业势头。

一间或几间办公室，一项技术或一个
创意，一个店面或一项紧缺服务，生根、
发芽、绽放……大众创业、万众创新，是
在经济下行条件下促进就业、保持发展的
有效途径。通过各项改革继续促进大众创
业，是当前我们亟须下力气做的。

经济增长是否处在合理区间的另一个
指标是物价。上半年，全省居民消费价格
同比上涨1 . 1%，涨幅比一季度回落0 . 1个
百分点，远低于通货膨胀的警戒点。

更为重要的是，在目前的增长速度
下，我省的产业结构得到优化、质量效益
得到提升。

今年4月，当记者来到山东富特能源
公司采访的时候，公司董事长李松对记者
称，公司将在今年上市。当记者在7月又
来到这家公司，获知其已于5月27日在新
三板上市。富特能源是一家对太阳能、潮
汐能等可再生能源进行研发利用的高科技
公司，成立于2011年，从创建到上市仅用
了4年时间。

在全省东中西部，记者看到许多这样
的企业：面对新常态，他们不是畏难，不
是退缩，而是将其掰开了，揉碎了，分析
新常态对产业的要求，然后依此上项目，
将企业迅速做大，同时优化了全省的产业
结构。

(下转第三版)

年中稳住了，下半年会更好
——— 半年数据看趋势①

上半年软件信息业
同比增收超两成

联系服务群众用上大数据
肥城服务群众“双回路”：热线24小时不打烊，双联双帮25万户

山东在全国率先实现
原产地签证一体化

尊敬的订户读者：
大众日报手机客户端——— 新锐大众上线已逾一周，我们如约在7

月24日从上线第一周（7月17日0时至7月23日24时）期间下载、注册、
登录新锐大众的订户读者中，由系统随机抽取2名幸运用户，每人奖
励iPhone6手机一部。第一周iPhone6大奖中奖用户如下：李钦艳（泰
安新泰）136****7608，牛童（淄博周村）186****2186。同时，我们
还评选出了本周十大精彩跟帖，每人奖励100元手机充值卡。

抽奖过程由新锐大众客户端编辑、技术及大众报业集团信息技术
处人员代表共同见证，并进行录像存档。iPhone6大奖将由大众日报
泰安记者站、淄博记者站与中奖用户联系发放。抽奖活动还将持续三
周，新装用户仍可抽中大奖。

新锐大众上线逾一周 新装用户抽出大奖

首周两部iPhone6
花落泰安淄博

□ 本 报 记 者 姜言明 娄和军
本报通讯员 李军 宋杰

联系服务群众，一忌走过场，二怕一
阵风。贯彻群众路线没有休止符，联系服
务群众，不仅要有责任、有感情，更要有
平台、有机制。在肥城，有一个24小时不
打烊的3650000热线电话，一个联系25万户
百姓的“双联双帮”工程，前者把问题汇
上来，后者把问题找出来，实现联系服务
群众“双回路”“双保险”。

一部民生热线电话

24小时服务不打烊

一堵危墙，裂痕累累，每次经过让人
心跳加快。肥城金起点幼儿园家属院和阳
光玫瑰园小区之间的这堵界墙，让群众
“堵得慌”。

“之前不是没反映过，可幼儿园说墙

属于玫瑰园小区，应找小区物业；小区物
业却说墙属于幼儿园。这堵墙，拆了再
建，需要上万，谁都不愿干，相互踢
球。”一位家长说。

去年5月，肥城3650000民生服务热线
开通，家长电话打了过来。热线把“扯
皮”的双方和相关责任部门的局长们请到
双周会商上来“对质”。

双周会商，由肥城市领导召集相关部
门召开，把两周以来涉及多部门的民生
“难题”集中会商，现场拿方案。

会上，包括危墙在内的 4个“难
题”，一一摆出来。肥城两名副市长，现
场研判督办。现场播放照片视频，讲清来
龙去脉。幼儿园、小区物业、房管局、教
育局、住建局等各说“理由”。一番激烈
的“讨论”下来，经查阅宗地资料，发现
这堵界墙坐落于幼儿园宗地内。最后，根
据属地管理原则，决定由教育局督促幼儿
园拆旧换新。

一周后，危墙拆了，漂亮的钢栅栏围
起来。到这，事儿还没完，热线电话回访
群众，请群众给有关部门打分。

“以往，各部门都设个热线，多达几
十条，可百姓却记不住、难打通、办事
慢。尤其是涉及多部门的事，往往推诿扯
皮。”肥城市委组织部副部长、连心办主
任赵勤勇说，肥城把十几个热线电话整合
为3650000热线，一个电话连起15个镇街区
132个市直部门单位。

连心办调查受理员黄玲玉打开热线平
台，上万条来电即刻显示。随意点击一
条，何人何时来电，转交哪个部门，何时
办结，一目了然。“一般性问题3个工作
日拿方案，复杂的不超过10个工作日，涉
及多部门的难题双周会商督办。”

保证百姓打个电话就好使，关键是热
线真考核，结果真运用。

“热线电话转来的问题不抓紧办，市里
要发‘问题督办单’。” 肥城市就业办主任

王文所说的督办单，是由市委组织部长签
发的。记者看到，督办单上列出单位超期未
办理的诉求，要求形成书面报告，报市连心
办。“这类督办单，不仅发给单位负责人，市
委主要领导也送一份。谁想露丑啊。”

同时，每月一次满意度排名，全市张
榜，结果纳入年底考核。仪阳镇党委书记
张德奇说，联系服务群众占20分，别小看
这20分，各乡镇排序，往往就差那几分。

真考核真运用，效果不一样。“刚成
立时，电话一天才二三十个，现在都知道
打热线真管用，每天多的时候电话达二百
多个。”赵勤勇指着一屋子忙个不停的接
线员说。

干部提拔任用

联系户要点头

村民王善坤，是潮泉村一位生鲜肉经
营户。一天， （下转第二版）
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□ 责任编辑 张鸣雁 江昊鹏

维稳资金不应
设明确退出时间

著名经济学家吴晓求接受本报

记 者 专 访 ， 谈 论 中 国 股 市 热

点……

3 今日关注

□记者 王佳声 通讯员 崔鹏森 报道
本报讯 7月25日，《中国梦——— 人民幸福》特种邮票首发活动

在山东省图书馆广场举行。
中国邮政发行《中国梦——— 人民幸福》特种邮票1套4枚，小全张1

枚，邮票内容分别为：安居乐业、社会保障、社会和谐、美好生活。是中国
梦系列邮票收官之作。全套邮票面值为4 . 40元，小全张售价为6 . 60元。

《中国梦——— 人民幸福》
特种邮票在济南首发

□CFP 供图
7月25日，青岛，海军组织来自北大、清华的109名国防生和部分学生代表，跟随海军登陆舰天柱山舰从山东青岛某军港

码头启航，开始为期7天的环黄渤海航海实习。图为国防生集体观摩登陆舰天柱山舰舰员吊放电动舷梯港岸训练。
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